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PERioDO DE ANTES DA ORDEM DO DlA 

Inleio 9:44 

1·INCIDENTE COM A REDE DE ENERGIA ELECTRICA EM MATARRAQUE. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONGA referindo·se ao curto-circuito ocorrido 

em Matarraque num cabo de alimenta9ao de energia aos predios e que originou a 

evacua<tao dos moradores de dois ediffcios, elogiou a forma como as diferentes 

entidades intervenientes no socorro actuaram, e os proprios cidadaos que acataram 

ordeiramente lodas as instru<;oes, quer da PSP, quer da Polfcia Municipal, quer da 

Protecyao Civil. Nesse sentido expressava 0 seu agradecimento a psp, a Polfcia 

Municipal, aos Bombeiros Voluntarios e aos dois funciomirios da Acyao Social que 

estiveram presentes. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA associou-se as palavras proferidas pelo Sr. 

Vereador, estendendo os seus agradecimentos a todos os sectores que estiveram no 

terreno procurando resolver 0 problema, a come<;ar pelo empenho pessoal do Sr. 

Vereador Pedro Mendonya, que como responsavel pelo Servi<;o Municipal de Protec<;ao 

Civil nao deixou de comparecer e de coordenar todas as operay6es no terreno. 

2· SITUAGAO LABORAL NA SCOTTURB. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONGA considerou ser uma vergonha a forma 

como a administrayao da Scotturb trata os motoristas que sao assaltados durante 0 

servi90, em que chega a obriga-Ios a pagar a empresa os bens que sao roubados. Na 

pass ada Quinla-feira os trabalhadores fizeram uma acyao de protesto por esta situa;;:ao e 

o que se notou foi que a administrayao foi extraordinariamente despota para com estes 

trabalhadores que, alem de serem assaltados, alguns ainda por cima foram pressionados 

para indemnizar a empresa, esquecendo-se esla que os trabalhadores tam bern foram 

roubados de alguns dos seus pertences e essas situa<;oes ficaram para segundo plano, 

bern como 0 proprio Iralamento a este pessoal que foi assaltado, sendo que um desses 

assaltos foi amao armada e ate foi alvo de reportagem televisiva. Nesse sentido, a CDU 

manifesta 0 seu protesto pela forma como a Scotturb trata dos seus trabalhadores. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA recomendou ao Sr. Vereador Artur Martins Ferreira 

que, junto da Scotturb, verifique as situay6es relaladas pelo Sr. Vereador Pedro Lopes 

Mendonya, embora lembre que a Camara nao tern qualquer tipo de tutela sobre esla 

empresa. 
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3- TAXA DE RESiDUOS S6UDOS. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA lembrou que ja em anterior reuniao de 

Camara se pronuneiou sobre esta materia e gostaria de obter mais informa.,oes. Bern 

sa be que a sua aplica.,ao ineide sobre as Aguas de Cascais, mas esta certamente que 

nao deixara de fazer repercutir esse custo no pre.,o, pelo que a CDU entende que e uma 

prepotencia do Governo os municipios terem de pagar aquilo que nao devern. 

Desconhece qual foi a posi.,ao da SANEST sobre este assunto, mas ao fim e ao cabo 

isto acaba por ser pagar urn sistema que nem sequer esla em funcionamento. Portanto 

goslaria de saber 0 que e que se passa, porque nao faz sentido depois os munfcipes 

aeabarem por ir pagar uma eoisa da qual nao tern qualquer responsabilidade. Isto euma 

responsabilidade do Governo, 0 despacho do Sr. Ministro e no sentido do pagamento das 

taxas ser feito pelos responsaveis pelas aguas mas isto depois vai acabar por ser mais 

uma aleavala no pre<,;o final da agua 0 que, face ao elevado custo de vida que cada vez 

se faz sentir mais, representa uma grande injusti<,;a para os munfcipes. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA considerou que 0 Sr. Vereador Pedro 

Mendon<,;a falou em duas eoisas distintas, pensando que eslava a falar apenas em uma, 

sendo que pessoalmente concorda com as duas. Ou seja, uma coisa e a laxa de 

residuos h [dricos, que foi criada agora, outra e urn valor que ha-de ser cobrado aos 

municipes por via do investimento. Ou seja, sao duas situa<,;oes distinlas e dois 

pagamentos distintos em acrescimo aos existentes. Estii de acordo com as 

considera<,;oes produzidas pelo Sr. Vereador, eontudo, numa delas a Camara tern 

eapacidade de agir, mas na outra nao. Ou seja, na taxa de recursos hfdricos, 0 Governo 

fez uma separa~o de algumas fun<,;oes que estavam no INAG para ARH, que e uma 

nova entidade entretanto eriada. e por via disso criou uma taxa de recursos hidricos, 

numa 16gica tambern de que a agua e cada vez mais urn recurso escasso e portanto por 

via disso tambem todos devem ter uma preocupa.,ao acrescida e uma das formas de ter 

essa preocupa~o e no pre~ e nesse sentido eriou esta taxa. Mas 0 que esla em 

polemica neste momento nao e isso, mas sim que essa taxa eelevada de mais para quilo 

que eram as contrapartidas a nlvel do investimento. Portanto se se samar, 

nomeadamente aquilo que no caso dos municipios que eomp6em a SANEST, os 

municipios de Sintra, Amadora, Oeiras e Cascais, os munfcipes lIao pagar dessa laxa, 

sao valores que se estima estarem tres vezes acima do valor efectivo da contrapartida 

que essa taxa pressuposlamente paga. Portanto esta e a grande questao que esla em 

eima da mesa, s6 que aqui a Camara nao pode fazer nada, porque e uma instruc;ao do 

Ministerio do Ambiente para a SANEST, que e uma empresa maiorilariamenle publica 

ligada ao Minisleno do Ambiente e essa por Cascais ter feilo a coneessao das aguas e 

saneamento, a empresa concessionaria nao tern capacidade para dizer iI SANEST, iIs 
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Aguas de Portugal ou ao Ministerio do Ambiente que nao cob ram essa taxa. Nos outros 

tres municfpios, como tem ainda a estrutura SMAS a funcionar, entao af M a capacidade 

dos pr6prios SMAS dizerem que nao pagam. A outra situalfao que 0 Sr. Vereador falou e 
que esta previsto na lei que quando se faz grandes investimentos esse custo do 

investimenlo lenha que ser amorlizado nas taxas, ou seja, aumenla-se as laxas por via 

do inveslimento que se esla a realizar. Cascais foi 0 unieo municipio que nao foi 

aumentado em 11 %, porque os outros tres municfpios aceitaram, a epoca, esse aumento 

e na altura Cascais nao 0 aceitou por via da inlerpreta9i3O que faz da 4' Direcliva da 

Uniao Europeia, que basicamente diz que se sao investimentos previstos aquando da 

concessao, enlao pode-se desde logo, ainda antes da obra estar pronla, debitar essa 

amortiza~ao. Se sao investimentos que nao estavam previstos na concessao, entao s6 

podem ser debitados a partir do momento em que a obra esta pronta. Ora esses 

investimentos que foram realizados nao estavam previstos na concessao e portanto 

Cascais invocou essa situa~ao, razao porque nao pagou os 11% de acrescimo, que lodos 

os anos era mais 11 'Yo. Os oulros municipios pagaram no primeiro ana e depois 

beneficiaram desta posi~ao tomada por Cascais, nao tendo pago nos anos 

subsequentes. Agora que nao hajam duvidas que existe ali um valor que, um dia, ha-de 

ser pago, porque quando a obra esliver pronta, entao af nao haverao condi90es para 

invocar, do ponto de vista legal, 0 nao pagamento. De qualquer dos modos, aquilo que 

Ihe parece que ira acontecer e que tera de haver uma renegocia~ao do contrato de 

concessao dos quatro municipios com a SANEST, de forma a atenuar 0 impacto dessa 

amortiza~ao do investimento e isso s6 sera conseguido prolongando 0 prazo do contrato 

de concessao com a SANEST. 

4- DEPOSICAO DE RESiDUOS TOXICOS NO A TERRO DE TRAJOUCE. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA perguntou, face as noticias que 

surgiram na imprensa sobre a existencia de solos contaminados com lexivianles no aterro 

de Trajouce, 0 que eque se passa. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que foi detectada pela Tratolixo uma 

siluacao irregular -e grave- que decorre de uma lixeira ja bastante anliga e que pode ter 

sido provocada pelo dep6sito de lixos inapropriados a epoca de forma irregular e sem 

conhecimento das enlidades que lideravam a Tratolixo, porque naquele tempo era flicil 

colocar dentro dos contentores de fixo materials nao apropriados para este tipo de 

aterros. Logo que detectada, a situa9i3o foi comunicada as autoridades, tem havido 

reuni6es muito produlivas com 0 Sr. Secretario de Estado do Ambiente, que tem 

acompanhado pessoalmente esle assunto, juntamente com a CCDRLVT e a Agencia 

Portuguesa de Ambiente. A Tralolixo mandou estudar 0 problema, analisou os solos, 
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procedeu aos estudos que linha de proceder, e apresentou um plano para a recupera\iao 

daquela situa\iao, que esla a ser afinado e que sera presente ao Sr. Secretario de Estado 

do Ambiente para homologa\iao ate ao final do mes, de acordo com as conclusi5es da 

ultima reuniao que ocorreu na semana passada. Entretanto, ja manifestou ao Sr. Dr. Joao 

Carlos Dias Coelho, presidente da comissao de ambiente da Assembleia Municipal toda a 

disponibilidade do Presidente da Tratolixo para vir acomissao competente da Assembleia 

Municipal analisar a situa9aO, pareceu-Ihe mais util ser no final deste mes ja com 0 plano 

gizado pela Tratolixo nas maos, aprovado ou nao pelo Govemo, e para essa reuniao 

convidava os Vereadores interessados em participar. Entretanlo, prossegue ao ritmo que 

e possivel a conslrU9aO do novo aterro de Mafra, tendo em conta a delicadeza tecnica da 

infra-estrutura. Entretanto e como e sabido, nao ha qualquer tipo de deposito de residuos 

em Traouce, desde ha tres anos a esta parte. 

o SR. VEREAOOR UMBERTO PACHECO solicitou que fosse remetido pela Tratolixo, 

tao r<lpido quanto possivel, um relatorio 0 mais possivel detalhado sobre a natureza, 

origens e os meios para combater 0 problema que foi detectado. Lembrava que a 

Camara nao depende da Assembleia Municipal e pessoalmente nao aceila convites para 

ir obter esclarecimentos junto de quem quer que seja na Assembleia Municipal. As 

explica\ii5es tem de ser dadas na Camara e nesse sentido requeria que, at raves do Sr. 

Presidente, fosse pedido aTratolixo que informe a Camara sobre 0 tipo de problemas e 

quais as solugoes que sao propostas para resolver aquilo que vinha relatado no jomal 

Expresso. 

o SR. PRESIDENTE OA CAMARA considerou ser extraordinaria a intervengao do Sr. 

Vereador Umberto Pacheco, sem embargo de, obviamente, Ihe proporcionar os 

elementos que Ihe pediu, e requisita-Ios-a ao Presidente da Tratolixo, mas nao percebe 

que 'caiam parentes na lama" ao Sr. Vereador pelo facto de participar numa reuniao que 

por razoes de natureza operacional sera presidida pelo deputado municipal Dr. Joao Dias 

Coelho, que preside a comissao competente da Assembleia Municipal e desse modo faz

se apenas uma reuniao e nao duas. Urn membro do executivo municipal tern problemas 

em ir a uma reuniao de uma comissao da Assembleia MuniCipal? Parece que 0 Sr. 

Vereador ja esta, no fundo, a assimilar a filosofia arrogante e que na pratica despreza 0 

orgao fiscalizador do executive que e a Assembleia e que se tem visto exemplos notorios 

em sede dos orgaos do Estado. Mas 0 Sr. Vereador ira, se Ihe apetecer, a reuniao da 

Assembleia, se nao Ihe apetecer nao ira e nao deixara de Ihe facultar, atraves do Sr. 

Presidente da Tratolixo, os elementos que Ihe pediu. 
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5· REFEICOES ESCOLARES. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA referiu que apesar de uma conversa 

havida em anterior reuniao de Camara com a Sr". Vereadora sobre as refeiqaes que sao 

fomecidas nas escolas em que disse nao ser necessario aplicar a lei dos nutricionistas, 0 

que e facto e que existem queixas de alunos e de associa90es de pais sobre a ma 

qualidade e confecqao das refeiq6es escolares, com 0 fomecimento de meias peqas de 

fruta, sopa sobreaquecida, etc. e nesse sentido a CDU ede opiniao que essa lei deveria 

ser aplicada, p~r forma a poder haver uma fiscaliza9ao das refei90es que sao fornecidas, 

principalmente nas escolas dos primeiros cielos do Ensino Basico. 

A SR', VEREADORA ANA CLARA JUSTINO solicitou que Ihe fossem remetidas as 

queixas referidas pelo Sr. Vereador para que possa averiguar essas situa90es, uma vez 

que a Camara tem uma empresa que fiscaliza nao s6 a confecqao, como ate a 

distribui9ao e apresentae;:ao das relehroes, sendo 0 Caderno de Encargos muito rigoroso, 

permitindo que em qualquer altura se aceione as san90es previstas, no caso de nao se 

estarem a cumprir todas as etapas, quer de nutri<;:ao, quer tecnicas de confec<;:ao e 

apresenta<;:ao das comidas e portanto e importante conhecer essas queixas dos pais e 

dos alunos, para desse modo se poder ver 0 que e que estara a falhar. Na grande 

maloria das vezes 0 que tem falhado e a formae;:ao dos recursos humanos que estao a 

tratar dos fomo-convectores e que nao os manuseiam e pOlianto a comida muitas vezes 

falha nesse ponto, mas nao tendo falhado em mais nenhum. No que diz raspeito a 
nutri<;:ao, a Camara tam no Departamento de Educae;:ao uma nutricionista, que 

acompanha todas as etapas do processo. Portanto nao e precise Ir buscar nenhum e 

esse trabalho ja e feito hoje em dia. Por outro lado, as empresas tem obriga90es legais 

multo especificas e muito enquadradoras daquilo que podem ou nao fazer no ambito das 

refeigoes escolares e como a Camara tambem fomecs refei<;:oes a crian9as dos jardins 

de infancia ainda mais rigorosa ea leglsla,.ao nessa area. 

6· SITUACAO DOS AGREGADOS FAMILIARES DOS INQUILINOS DA CAMARA. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA lembrou que em anterior reuniao 

publica de Camara 0 Sr. Vereador Manuel de Andrade disse que nao era verdade aquilo 

que estava a afirmar sobre os rendimentos familiaras de determinados inquilinos da 

Camara. Como sa tratou de uma rauniao publica, trazia agora 0 assunto novamente a 

reuniao, para reafirmar aquilo que na altura dissa e agora com provas. Demorou algum 

tempo porque estave a aguardar que as pessoas Iha entregassem essa documenta<;:ao. 

Apresenta tres exemplos graves, que merecem a ponderayao dos servi90s e que na 

altura falou deles mas nao tinha documentayao. Eselarecia que pediu as pessoas 

autoriza<;ao para colocar 0 ass unto em reuniao de camara: um e na casa nO 1 do Bairro 
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da Alegria, na Amoreira, em nome de Eduardo Silva Sanlos, em que a esposa nao 

Irabalha, nem lem pensao. Sofre de insuficiencia cardiaca e de outras doen<;:as. Eo um ex

funciomirio da Camara. A renda passou de € 7,73, para € 143,03. A pensao e de € 

374,00. Tem encargos elevados com a saUde, atendendo aos tratamentes e 

medicamentos que necessita. Este caso, s6 por si, atinge quase 40% da pensao, quando 

o Sr. Vereador Manuel de Andrade disse que nao passava dos 11 %, Casa nO 2: Severino 

AntOnio Pereira Ribeiro, conhecido pelo Bino, banheiro na Praia da Azarujinha e da Po«a, 

com problemas pulmonares e tratamenlos de quimioterapia, em que a renda foi 

aumenlada de € 7,73 para € 143,90 durante 0 ana de 2008 em tres tranches. A esposa 

encontra-se incapacitada para trabalhar e a sua reforma ede € 299,00 e a reforma do Sr, 

Severino e de € 243,00, ou seja 0 rendimenlo familiar e de € 542,00 e a renda representa 

mais de 20% do rendimento, Com medicamentos, gastam tambem somas elevadas, ale 

pela doen<;:a do Sr. Severino. 0 lerceiro exemplo e da cas a 3, em nome de Teresa 

Espadinha e marido, que sofrem de insuficiencia cardiaca. Pagava de renda € 25,00, 

depois passou para € 75,00 e nesle momenta paga € 134,00, 0 casal lem um rendimento 

de € 600,00 e para fazer face a eslas dificuldades 0 filho foi viver com os pais, mas 

denlro em breve tera de sair de casa por quest5es da sua vida particular. A renda 

representa mais de 20% do rendimento do casal, lem gastos consideraveis com 

medicamentos e tralamentos, em que ha a acrescenlar as despesas de desloca<;:§o, 0 

Sr. Vereador Manuel de Andrade disse na altura que a EMGHA tinha em considera<;:§o os 

casos de doen((8 das pessoas. Isto sao cases graves e que nao foram contemplados. No 

Bairro da Encosla da Carreira ha lambem oulros exemplos. A CDU enlende que e uma 

Iremenda injusti((8 que se esla a fazer as pessoas, ela,s foram vilimas das cheias de 

1967, tendo na altura sido promelido a venda das casas as pessoas, coisa que ale agora 

nao aconteceu e ja leve oportunidade de enlregar documenla<;:ao sobre esse assumo ao 

Sr. Vereador Manuel de Andrade. Em reuniao que as pessoas liveram na EMGHA foi

Ihes dito que a empresa nao era nenhum centro de saude. Toda a genie sabe que nao 

sao, mas lambem lodos sabem 0 que sao rendas sociais e essa componenle nao foi 

devidamenle acautelada, Ira entregar os Ires processos ao Sr. Vereador Manuel de 

Andrade, com conhecimento ao Sr. Presidente, para que possam ser analisados estes 

cases porque realmente sao graves e representam uma grande injusti((8 para as 

pessoas. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA inforrnou que os documenlos serao entregues ao Sr. 

Vereador Manuel de Andrade que, junlo dos servi<;:os, analisara essas silua<;:5es e 

posteriorrnente dara uma informac;a~, sobre a maleria, 
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7- MAPA DO PESSOAL MUNICIPAL COLOCADO NAS AGUAS DE CASCAIS. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA lembrou que na ultima sessao da 

Assembleia Municipal 0 Sr. Presidente da Camara informou que trana a esta reuniao 0 

mapa de pessoal dos funclonarios que estao colocados nas Aguas de Cascals. Como 

nao se encontra agendado, gostaria de saber 0 que se passa. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que 0 documento esta pronto, nao ha 

qualquer dificuldade, nem qualquer discordancia entre a posiyao da Camara e a pOSiy80 

dos trabalhadores municipais a trabalhar naquela empresa. Ha apenas um acerto de 

ultima hora a fazer nos documentos e 0 processo vlra aproxima reuniao de Camara. 

o SR. VEREADOR UMBERTO PACHECO perguntou, ja que tera sido um pequeno 

detalhe, ou uma questao de pormenor, que impedlu que a proposta viesse a esta reuniao 

de Camara, ate para que os trabalhadores fiquem de alguma forma tranquilos, qual e a 

orientay8o que vai ser seguida relativamente a essa materia dos trabalhadores dos ex

SMAS. Ou seja, 0 que e que a maioria pensa trazer it Camara relativamente aos 

trabalhadores dos ex-SMAS. Eo um quadro de pessoal que consagra inequivocamente 

que sao funcionarios municipals ou ha alguma alterayao? E que os funcionanos estao 

preocupados com a sua situay80 e ere que, independentemente da proposta vir mais 

tarde, se poderia adiantar ja sobre qual e a orientayao da Camara relativamente a este 

ponto. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse nao deixar de ser curioso que amedida que se 

aproxima a data das eleiy6es e perante 0 silencio ensurdecedor do Partido Socialista 

nesta Camara, que agora esle comece a intervir, porque de facto nunca tlnha problemas 

para suscitar e hoje suscita logo dois de uma vez. Nao existe Partido Socialista na 

Camara Municipal de Cascais ha uma serie de meses, exceplo para 0 canal de televisao 

SIC que, perante um eleito, que nM se ve na Camara ha meses, alias no mesmo 

caminho do cabeya de lista no anterior mandato que depois acabou por nao cumptir 0 

mandato ate ao fim. Neste mandato 0 cabe98 de lista do PS nao colocou um unico 

problema, nao Ihe conhece uma unica intervenyaO e agora aparece 0 Sr. Vereador 

Umberto Pacheco a "defender as dores" dos funcio0i3rios municipals colocados nas 

Aguas de Cascais. Tem reunido com os Irabalhadores assiduamenle, nao ha nenhum 

problema pendente, para alem da deliberayao que a Camara tem de tomar e que, salvo 

erro ou omissao, julga que satisfara todas as preocupa~es que Ihe manifestaram nas 

reuni6es de trabalho que teve com eles. E um problema que nao foi resolvido durante 

anos, e um problema que nao foi resolvido pela maioria do PS quando govemou a 

Camara aquando do contrato de concessao. A Camara do Partido Socialista assinou um 

contrato de concessao que deviam estar calados a prop6sito das Aguas de Cascais e 

agora vem tardlamente "defender as dores· dos trabalhadores das Aguas de Cascais, 0 
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que e verdadeiramente espantoso. Olhem 0 que assinaram, olhem 0 que entregaram a 
iniciativa privada a 100%,"em que a Camara nao tern 0 controle minimo que deveria ter 

de acordo com aquele contrato de concessao, e agora esta preocupado com os 

trabalhadores. Nao, quem esta preocupado sao eles, com toda a razao, quem esteve 

preocupada foi esta maioria e presume, mas ver-se-a na proxima reuniao de camara em 

que se aprovar a proposla respectiva, se efectivamente, como espera, todas as 

preocupayoes foram removidas. 

o SR. VEREADOR UMBERTO PACHECO referiu que 0 Sr. Presidente faz um ar de 

enfado par ter pedido para voltar a falar, mas a Sr. Presidente jil gastou rna is tempo no 

Periodo de Antes da Ordem do Dia que lodos os outros membros da Camara e da sua 

parte apenas se limitou a colocar sucintamente duas quest5es. Se nao gosla, vai ter de 

ouvir com toda a paciencia e nao deixa passar em claro aquilo que sao insinuay5es 

intelectualmente desonestas. Os trabalhadores dos ex-SMAS sabem muito bern que tern 

assegurado e fazem fica-pe em que 0 contrato de concessao se mantenha como estava, 

au seja, que os trabalhadores sao trabalhadores do Municipio. Eles sabem disso e nao e 

pelo facto do Sr. Presidente dizer 0 conlrario que passa a ser outra a verdade. Isto e, esta 

assegurado, atraves do contrato de concessao, que os trabalhadores sao funcionarios da 

Camara e nao vale a pena 0 Sr. Presidente tentar mistificar as coisas. 

o SR. VEREADOR PEDRO CALDEIRA SANTOS lembrou que fol responsavel pelo 

Pelouro dos Recursos Humanos ate ao final de ana passado e todos as trabalhadores 

que a contactaram para virem para a camara viram a sua situayao regularizada. Par 

outro lado, a qualquer momenta em que haja a regresso dos trabalhadores, obviamente 

que de acordo com a legislayao que 0 Governo do Partido Socialista alterou, tera que se 

verificar a situayao, porque aquilo que os trabalhadores dos ex-SMAS estao 

preocupados, estao todos os funcionarios da camara e todos os funcionarios publicos em 

geral, porque como 0 Sr. Vereador sabe, ate sair a nova legislayao dos funcionarios 

publicos, havia urn contrato entre 0 Estado e os funciomirios em que as pessoas, ao irem 

para funcionarios publicos, optavarn por urn vinculo definitivo e a governo do Partido 

Socialista e 0 Sr. Vereador aprovou na Assernbleia da Republica uma lei que obriga 

todos os funcionarios publicos ·caso contrario sao despedidos- a assinar urn contralo, €I 

certo que a termo indelinido, mas que a qualquer momenta poderao ser colocados na 

Balsa de Emprego Publico e poderao, ao lim de dois anos, ir para a desemprego. 

Portanto, pensa que toda a gente pode levantar a questa a dos trabalhadores dos ex-" 

SMAS, menos alguem que na Assembleia da Republica votou esta lei para os 

funciomirios publicos. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse que goslaria de dizer ao Sr. Vereador Umberto 

Pacheco que nao voItasse a chamar-lhe desonesto em Wo, ou que as suas decla~s 
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nao foram honestas. 0 que disse mantem, corresponde exactamente a realidade, 0 

Partido Socialista nao deveriam ter moralidade e eticamente deveriam estar caladinhos a 

proposito desta materia e de outras, pela inac~ao e pela forma como entregaram a 
iniciativa privada a concessao de um servj~ que manifestamente se nao ficasse 

integralmente nas maos do poder municipal, devia, pelo menos, ter uma quota-parte de 

partjcipa~ao que Ihe perrnitisse acompanhar de outra maneira a situagao e devia ser mais 

clara. A prova de que aquilo foi ferro em eima do joelho para entregar aos privados a 

concessao de qualquer maneira €I que €I dificilimo interpretar aquele contrato. Por outro 

lado, todo 0 tempo que gastou neste Periodo de Antes da Ordem do Dia foi em reac~ao 

as intervengoes, perguntas e questoes suscitadas pelos vereadores. Nao levantou 

nenhum tema por iniciativa propria. 

o Periodo de Antes da ordem do Dia terminou as 10:18 

- PONTOS PRE:vIOS: 

a). ATRIBUICAO DE SUBslDIO AO INSTITUTO DE ESTUDOS ESTRATEGICOS 

INTERNACIONAIS, NO VALOR DE € 40.000,00, PARA APOIO As CONFERENCIAS 

DO ESTORIL. 

o SR. VICE·PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em epigrafe, que foi 

admitida a discussao, nos termos do art" 83° da Lei n° 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a votagao, a proposta foi aprovada por maioria, com 1 voto contra do Sr. 

Vereador Pedro Mendonga da CDU. 

b)· INFORMACAo A CAMARA SOBRE AQUISICAO DE SERVICOS DE ILUMINACAO 

PUBLICA PARA 2009 - PROCESSO C-1278/09. 

o SR. VEREADOR PEDRO CALDEIRA SANTOS apresentou a informac;:ao em epigrafe, 


que foi admitida a discussao, nos termos do art" 83° da Lei n° 169/99, de 18 de 


Setembro. 


A Camara Municipal tomou conhecimento. 


c)- 5a ALTERACAO As GRANDES OPCOES DO PLANO 2009-2012 E 5a ALTERACAO 

AO ORCAMENTO 2009. 

o SR. VEREADOR PEDRO CALDEIRA SANTOS apresentou a proposta em eplgrafe, 

que foi admitida a discussao, nos terrnos do art" 83° da Lei nO 169/99, de 18 de 

Setembro. 
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Colocada a votayao, a proposta foi aprovada com 1 absten~o do Sr. Vereador Umberlo 

Pacheco do PS. 

d)- ADENDA AO ACORDO DE COLABORACAO CELEBRADO ENTRE 0 MUNiCiPIO 

DE CASCAIS E A CCDRLVT E AO PROTOCOLO DE COLABORACAO TECNICA E 

FINANCEIRA, CELEBRADO ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS, A CCDRLVT E A 

ESUC. 

o SR. VEREADOR ARTUR MARTINS FERREIRA apresentou a proposta em epigrafe, 

que foi admitida a vota!(ao, nos term os do art" 83" da Lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 

Colecada a votayao, a proposta foi aprovada per unanimidade. 
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3.DESPACHOS, NOTAS DE SERVI<;:O E ORDENS DE SERVI<;:O: 

3.1. DESPACHOS. 

3.2. NOTAS DE SERVI<;:O. 


4.GESTAO FINANCEIRA: 

4.1. PATRIM6NIO: 

4.1.1. CEDENCIA DE BENS M6vEIS A DIVERS AS INSTITUI<;:OES. 

4.1.2. CEDENCIA GRATUITA AO MUNiCiPIO DE CASCAIS DE UMA 

PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 18,00 M2, SITUADA NA RUA 

BARROS QUEIROZ, NO LUGAR E FREGUESIA OA PAREOE, POR J. DIAS 

MATOS - CONSTRUC6ES LOA., OESTINAOA A ARRUAMENTOS. , . . 
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4.1.3. CEDENCIA GRATUITA AO MUNiCiPIO DE CASCAIS DE CINCO 

PARCELAS DE TERRENO COM A AREA TOTAL DE 827,95 M2, SITUADAS NO 

CARRASCAL, MANIQUE DE BAIXO, FREGUESIA DE ALCABIDECHE, POR 

JOSE EDUARDO HENRIQUE DOS SANTOS., DESTINADA A ARRUAMENTOS. 

~ = -t a-~rL~. .J~~ 

LL..-k y~ ..L.. ~. 

5.URBANISMO: 

5.1. PROCESSO N°:SPO·1481/2008(REQTo 83512009)· NOME: GABRIELA DOS 

ANJOS RIBEIRO REDOL BAUVET • LOCAL: BIRRE - FREGUESIA DE 

CASCAIS· ASSUNTO: ALTERACAO AO ALVARA DE LOTEAMENTO N° 304

ALTERACAO DO LOTE N°2 - AUMENTO DA AREA DE CONSTRUCAO E 

IMPLANTACAO COM REDEFINICAO DO POLiGONO DE IMPLANTACAO, 

LEGALIZACAO DE ANEXO EXISTENTE. 

~ )-- •• ' '-; I{ """t;; ~__ d. 

~~.~.L-~ ~~.L,~. 

5.2. PROCESSO N°:SPO·1991/2008 • NOME: MGS - INVEST/MENTOS 

IMOBILIARlos, LOA - LOCAL: MONTE ESTORIL -ESTORIL - ASSUNTO: 

ALTERACAO AO ALVARA DE LOTEAMENTO N° 759 - AUMENTO DA AREA 

DE CONSTRUCAO DO LOTE 6 COM INTRODUCAO DE CAVE E DEFINICAO DA 

AREA DE IMPLANTACAO. 

~ ",,",' -"-~ Q.. t1 ~ 3:::: 
.~ s..... J~L. ~ ~J-- .L,,!S. 
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5.3. PROCESSO N°: ~675/2005 (REQP N°8326/2007) - NOME: JOSE FILIPE 

MARTINHO DA SILVA E OUTROS - LOCAL: TIRES - SAO DOMINGOS DE 

RANA - ASSUNTO: LOTEAMENTO - 7 LOTES+ 1 PARCELA C. 

~ -r-- -, ,---'/ C' ,{ vVC; ~.L." 

~,j~4~?~ :L, (?s., 

5.4. PROCESSO N°:SPO- 547/2007 - NOME: ALCINDO PINTO MOREIRA E 

OUTRA - LOCAL: BIRRE - CASCAIS - ASSUNTO: ALTERACAO AO ALVARA 

DE LOTEAMENTO N° 606 - SUBDIVISAO DO LOTE 4. 

~ ............... ..-.'-<......./ '"-._ ._ Ii IN~ ~ d..v 

\ ~~..,Lf5. 

5.5. PROCESSO N°:SPO- 790/2007 - NOME: JOSE FILIPE MARTINHO DA 

SILVA E OUTRaS- LOCAL: TIRES-S.D.RANA - ASSUNTO: ALTERACAO AO 

ALVARA DE LOTEAMENTO N° 1250 - RECONFIGURACAO DO LOTE 29. 

~~ -:.~. '-'""7 ~ 1 ~t::P', .. 

~L·s...··..j~~~\?~ 
tL ~S, 

5.6. PROCESSO N°:SPO-1432/2007 - NOME: S.P.D.A.D. - DECATHLON 

PORTUGAL - LOCAL: ALCABIDECHE - ASSUNTO: L1CENCIAMENTO DE UM 

PARQUE QESP~RTIVO E DE UM ESTABELECIMENTO COMERCIAL (LOJA 

DECATHLON). 

• •• -...e...... ....... "L ~ 


~ ~ . ...(~J .. ~ ~ Q Q .. ~ ~~S~ 

~L ~~ cY:>1'. 
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5.7. PROCESSO N°:SPO·8939/2002·NOVA APRECIACAO P. N° 7377/96 ~ 

NOME: FRANCISCO ALVES MATEUS • LOCAL: RUA ANTONIO 

SERGIO/MURTAL·PAREDE • ASSUNTO: LEGALIZACAO DE OBRAS DE 

ALTERACAO A UM ESTABELECIMENTO DE RESTAURACAo - RUA ANTONIO 

SERGIO. 

-~.L-, -=----- I{ ~ L s...~.L

~C?~~R;. 

5.B. PROCESSO N°:SPO·1787/2008 • NOME: MEDINFOTEC - CONSUL TORIA 

-E MEDICINA; SA • LOCAL: AV~REPOBLICA N° 36/38·PAREDE ~ ASSUNTO: 

PEDIDO DE VIABILIDADE DE INSTALACAo DE-CLINICA DENTARIA . . 

~a _1~ L~ . 


..J~~ ~- \(--2.- ~ \5> 


- 6.0RDENAMENTO E'PLANEAMEN~<1ESTRATEGICq: - -.L - I. -.II.' ::;J'i::..
'!JbT>.. • o.s.. . ..{it..-...« J ". ,,-..L.... A, • .\ ' .. •. "-~ .-................. 


_ _. ~ ':" ~ o • ........ ~-~~;:;..... ~~ . 

6.1. DECLARACAO DA INEXISTENCIA DE COMPROMISSOS URBANlsTICOS 


DO PLANO DE PORMENOR PARA A REESTRUTURACAO ·UR8ANisTICA DO 


HOTEL MIRAMAR 


,.' . ..'.'~ ~" 
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7.REQUALIFICACAO UR~A: .Q-k ~ .. J., ). ~ ~\-'-" .. ~ 
~~~J;o: ~"""',.:-......_"""'. . :j:c.,.La......,...~.Lct... ~. 

7.1. ALTERACAO As DELIBERACOES DA CAMARA DATADAS DE 26/11/1997 

- PONTO 13.1 E DE 17/12/2007 - PONTO 10.3, PROCESSO DE 

RECONVERSAO DO LOTEAMENTO N° 11071/96, EM NOME DA COMISSAO DE 

ADMINISTRACAO DO BAIRRO ALEM DAS VINHAS, EM SAO DOMINGOS DE 

RANA. 

8.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO AO CCD NO VALOR DE €73.215,00 PARA 0 

APOIO DA DESPESA EFECTUADA COM A REALIZACAO DOS CAMPOS DE 

FERIAS (REGIME FECHADO/REGIME ABERTO) PARA OS FILHOS DOS 

FUNCIONARIOS DA CAMARA MUNICIPAL DE CASCAIS. 

9.JUVENTU~E: I. \ \\:. . aQ '\. . IS • .d .. J~~ ~ 
N .....J • 0 s-<. \/~~. co ••• ! ~,...
IV" ,~ • . •. • _ ..... " ~ -+-. :::"..==--. ~,."...,. ~ ......, ~ ...... ~ 

9.1. SUBsiDIOsvARIOS: ~~. 

9.1.1. APOIO A ACTIVIDADES DE ASSOCIACOES JUVENIS - SEMANA DA 

JUVENTUDE - GERACAO C - OP'ARTE - ASSOCIACAO JUVENIL - APOIO A 

REALIZACAO DE ACTIVIDADES - € 40.375,00. 
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9.~,2.. SF~.ANA DA JUVENTUDE - GERACAO C • FESTIVAL MUSA 

, ,-, MUSICA URBANA E SONS ··ALTERNATIVOS··.• ASSOCIACAO JUVENll 

CRIATIVA ·APOIO AO FESTIVAL MUSA· € 150.000,00. 

9.1.3. V MARE JOVEM DE CASCAIS • CUlTURSOL - ASSOCIACAo SOCIO • 

CULTURAL - APOIO A CONCRETIZACAO DO SEU PLANO DE ACTIVIDADES 

2009 -€ 1.000,00. 

9.1.4. V MARE JOVEM DE CASCAIS - ASSOCIACAO DE ESTUDANTES DA 

ESCOlA SUPERIOR DE HOTELARIA E TURISMO DO ESTORIL - APOIO A 
REALIZACAO DE ACTIVIDADES "ESHTE NA PRAIA" E "V ENCONTRO 

NACIONAL DE ESTUDANTES DE TURISMO -€ 12.900,00. 

10.DESPORTO: ~,.) "" .. ..12 I ... ~\ ~~ o s...... '...n. , \'" ...u... ........., "<- """ .. S:-~_". ~Zk~ . _.f ~~ v-J~N 

" .:10.1.SUBSiDIOS vARlos: " ~. ..' ' 

10.1.1. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO - ACTIVIDADES DESPORTIVAS 

REGULARES 08/09 - PROTOCOlOS COM ASSOCIACOESI FEDERACOES -

ATRIBUICAo DE sUBsiDIO A ASSOCIACAO DE ATLETISMO DE LlSBOA • 

€4.142,50. 
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10.1.2. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO - APOIO A PARTICIPAC;;;Ao 1 

ORGANIZAC;;;Ao DE EVENTOS PONTUAIS 08/09 - ATRIBUIC;;;Ao DE SUBsiDIO 

AO NUCLEO SPORTINGUISTA DE ALCABIDECHE·€ 750,00. 

10.1.3. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO APOIO A 
PARTICIPAC;;;Ao/ORGANrZAcAo EVENTOS PONTUArS 08/09 - ATRIBUICAo 

DE SUBsiDlO AO FUTEBOL CLUBE DE CASCAIS € 5.000,00. 

10.1.4. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO - APOIO A PARTICIPACAo 1 

ORGANIZACAo DE EVENTOS PONTUAIS 08/09 - ATRIBUICAo DE SUBsiDIO 

A LlGA PORTUGUESA DE KARATE - DO· PARA APOIO AORGANIZACAo DE 

UM ESTAGIO INTERNACIONAL DE KARATE·€ 1.215,00. 

10.1.5. CASCAIS ACTIVO - EDESPORTO PARA rODOS .'ATRIBUICAo 

DE sUBsiDIOS A DIVERSAS ENTIDADES • € 5.060,00. 

~ r' ,..... 1---"-:'~.~, 

10.1.6. PROVAS NACIONAIS I INTERNACIONAIS - ATRIBUICAo DE 

sUBsiDIO A ANDDEM - ASSOCIACAo NACIONAL DE DESPORTO PARA A 

DEFICIENCIA MENTAL - € 250,00. 

. . , 
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10.1.7. GESTAO DOS PAVILHOES DESPORTIVOS ESCOLARES 

ATRIBUICAO DE SUBslDIOS A ESTABELECIMENTOS DE ENSINO - € 

28.589,42. 

10.1.S. ,GESTAO DOS PAVILHOES DESPORTIVOS ESCOLARES 

ATRIBUICAO DE SUBsiDIO AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CASCAIS 

ESCOLA EB 2.3 PROF. ANT6NIO PEREIRA COUTINHO - € 1.877,58. 

11.CULTURA: 

11.1. CONTRATO-PROGRAMA ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E A 

EMPRESA TURISMO ESTORIL, E.M.S.A - AL TERACAO. 

~.~ -----'''-'-7 c::....-- -1 vVt;-~ 
"\""~.---r~'hl......, ~~ ..L:.¥s.~ 
"~_L~.~~L~~ 

ck.. <:L~J. 
11.2. PRECO DE CAPA DO ROTEIRO DO MUSEU CONDES DE CASTRO 

GUIMARAES E DA BROCHURA DE EXPOSICAO "TERCEIRO MILENIO ANTES 

DA NOSSA ERA". 

11.3. DOACAO DO ARQUIVO DA JUNTA DE TURISMO DA COSTA DO 

ESTORIL ACAMARA MUNICIPAL DE CASCAIS. 
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11.4. DEPOSITO DO ARQUIVO DA FEDERACAo PORTUGUESA DE REMO NO 

ARQUIVO HISTORICO MUNICIPAL. 

11.5. SUBsiDIOS V ARIOS: 

11.5.1. FAsRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE NOSSA 

SENHORA DOS REMEDIOS DE CARCAVELOS - € 80.000,00. 

11.5.2. ORQUESTRA DE CAMARA CASCAIS E OEIRAS - APOIO 

PROJECTO OPERA "BA-TA-CLAN" DE JACQUES OFFENBACH - € 32 950,00. 

11.5.3. VOX MARIS - ASSOCIACAo - APOIO A CONCERTO CICLO 

MUSICAL CORAL SOL INVICTUS € 150,00. 

11.5.4. CONFEDERACAO PORTUGUESA DE COLECTIVIDADES DE 

CUL TURA, RECREIO E DESPORTO - APOIO As COMEMORACOES DOS 85 

ANOS DA CONFEDERACAo E DO DlA NACIONAL DAS COLECTIVIDADES - € 

500,00. 

. . 
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11.5.5. JUNTA DE FREGUESIA DE CASCAIS - APOIO A EDICAO 


"TOPONiMIA NA FREGUESIA DE CASCAIS" - € 14 437,50. 

11.5.6. SOCIEDADE DE INSTRUCAO E RECREIO DE JANES E MALVEIRA 

- APOIO AO CARNAVAL 2009 -€3 750,00. 

12.EDUCACAO: 

12.1. DESCENTRALIZACAO DE VERBA PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

ALCABIDECHE PARA APOIO AO FUNCIONAMENTO DAS ESCOLAS DO 1° 

CICLO DO ENSINO BAslCO E JARDINS DE INFANCIA DA REDE POBLlCA, NO 

QUE RESPEITA AO PAGAMENTO DE AGUA, ELECTRICIDADE. TELEFONES E 

GAS - € 17.093,00. 

13AMBIENTE: 

13.1. ALTERACAODAPROPOSTA N° 13212009.- ATRIBulCAO DE SUBslDIO 

NO AMBITO 00 PROGRAMA CEVAR. 

13.2. ANULACAO DOS DOO'S N° 26616, N° 29447 E N° 30284 REFERENTES 

AS PROPOSTAS N° 28212008, N° 66412008 E N° 13512009 - ATRIBUICAO DE 
" .. ~, - • '; " .. .t. ", . • ,_ • 

'SUBSIDIO NO AMBITO DO PRoGRAMA CEvAR: " . 

Clmara Muuicipal deCueaIs-MlnatadaAdlN' 10-:1:0 de Abril d.:IOO9 m 10 



13.3. VERBAS PARA PROGRAMA CEVAR - CONSTRUCAO DE ESPACOS 

VERDES: 

13.3.1. JUNTA DE FREGUESIA DE CASCAIS - € 526.228,25. 

13.3.2. ASSOCIACOES DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMiNIO E OUTROS, DA FREGUESIA DE CASCAIS - € 300,00. 

14.DESENVOLV1MENTO SOCIO-TERRITORIAL: 

14.1. COORDENACAO E PLANEAMENTO: 

14.1.1., ATRIBUICAO DE 1 FOGO DE ARRENDAMENTO A UM 

AGREGADO FAMILIAR RECENSEADO NO PER NO BAIRRO DO FIM DO 

MUNDO. 

14.1.2. ATRIBUICAO DE TRES FOGOS DE ARRENDAMENTO A FAMiLiAS 

CARENCIADAS RESIDENTES EM BARRACAS, NAO ABRANGIDAS PELO PER, 

PROHABITA OU QUALQUER OUTRO PROGRAMA DE REALOJAMENTO. 

m 11 




14.1.3. ACORDO DE CEDENCIA DE HABITACAO A TiTULO PRECARIO 

DE 3 FOGOS A AGREGADOS RECENSEADOS NO PROGRAMA PROHABIT A. 


14.1.4. ATRIBUICAO DE UM FOGO DE ARRENDAMENTO A UM 

AGREGADO RECENSEADO NO PROGRAMA PROHABITA. 

14.2. DESENVOlVIMENTO SOCIAL: 

14.2.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO A DIVERSAS INSTITUICOES DO 

CONCElHO NO AMBITO DA PLATAFORMA SAD+ (PROTOCOlO DE APOIO 

DOMICILlARIOI - € 136 801,00. 

".- .., .. 
14.2.2. APROVACAO DE PROPOSTA DE PROTOCOlO DE 

COOPERACAO E ATRIBUICAO DE sUBsiDIO AACADEMIA DE PSICOlOGIA E 

TEATRO PARA A INSTAlACAO DA SUA SEDE E DESENVOlVIMENTO DE 

PROJECTOS DIRIGIDOS A CRiANCAS E JOVENS EM SITUACAO DE 

VULNERABILIDADE • € 20 000,00. 

; ~... ... ' . 
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14.3.INTERVENCAO S6CI0-TERRITORIAL I E II: 

14.3.1. ATRIBUI<;AO DE SUBSID10 A ASSOCIACAO FAMILIAR E 

DESPORTIVA DA TORRE PARA VIAGEMITORNEIO FUTEBOL A VILA REAL DE 

STO. ANTONIO. 

14.3.2. ATRIBUI<;AO DE SUBSIDIO ATESE 3" FASE DO PROJECTO DE 

EDUCACAO PELOS PARES - PREVENCAO HIV - SIDA 

14.3.3. CONTRA, TO - PROGRAMA A CELEBRAR COM A ESUC 

EMPRESA SERVICOS URBANOS PARA REQUALIFICACAO DO NOVO 

GABINETE LOCAL DA CRUZ VERMELHA SITO NA PCTA. DO AUTOOROMO, 

LOJA 1 - NO VALOR DE € 41.553,18. 

14.4. SAUDE: 

14.4.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO NO CONTEXTO DO PROTOCOLO DE 

COOPERACAO COM NARIZ VERMELHO - ASSOCIACAO DE APOIO A 
CRIANCA NO VALOR DE €13.000,00 • 

.. ~·~v.•.. :,~'~~. 
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14.4.2. APROVACAO DE PROTOCOLO COM A CLINICA CUF CASCAIS 


SA PARA DESENVOLVIMENTO DE CONTEODOS TEMATICOS 

RELACIONADOS COM A PROMOCAO DA SAODE A INCLUIR NO slTIO WEB 

DA CMC NO DESTAQUE SAODE EM DIA. 

__'_...l_..d.., ,~L~._ -. 

14.5. REDE SOCIAL E IGUALDADE DE GENERO: 

14.5.1. COMISSOES SOCIAlS DE FREGUESIA - TRANSFERENCIA DE 

VERBA PARA AS 6 JUNTAS DE FREGUESIA DO CONCELHO - € 3,000,00. 

15.ASSUNTOS JURIDICOS: 

15.1. PROCESSO DE INQUERITO RELACIONADOS COM ACTOS FONEBRES 

NAO AUTORIZADOS NO CEMITERIO DA GUIA - RELATORIO FINAL. 

16.GTOX: 

16.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO A ESCOLA FREI GONCALO AZEVEDO 

PARA A CONTINUIDADE DO PROJECTO@LCOOLOGIA.NET € 2.50~ 

~" ~. . '.. . 
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17,DIVERSOS: 

17,1, "CAMPEONATO DO MUNDO DE SURF MASCULlNO, PROTOCOLO 

ENTRE 0 MUNiciPIO DE CASCAIS E A ALFARROBA AMARELA IDEIAS E 

EVENTOS, LDA, ATRIBUIc;:Ao DE UMA COMPARTICIPAc;:Ao FINANCEIRA NO 

VALOR DE € 35,000,00,", - RATIFICAc;:Ao DO DESPACHO N° 26/2009, 

17,2, "CONTRATO-PROGRAMA A CELEBRAR COM A ESUC - EMPRESA DE 

SERVIC;:OS URBANOS DE CASCAIS, E,M, - INSTALAc;:Ao DA LOJA DE 

CASCAIS (NOVO ATENDIMENTO MUNICIPAL)" - RATIFICAc;:Ao DO 

DESPACHO N° 27/2009, 

~ t-- ~~.h..-.4., t---<--~~.L" 
~'C:-'yv- ~ ., _ ---.,.",=/,-- .. s." - ....l-"-'" •• ~ 


~ r-~'""-'--, 


17,3. "CONTRATO-PROGRAMA A CELEBRARCOM A ESUC - EMPRESA DE 

SERVIC;:OS URBANOS DE CASCAIS, E.M, - INST ALAc;:Ao DO JULGADO DE 

PAZ. DE CASCAIS" - RATIFICAc;:AO DO DESPACHO N° 28/2009. 

~~ r"-" ~ ."'"-~,~~~ 

N"~~ ~~ b~' ~~ 
~~~~. 

17.4, ALTERAc;:Ao DOS ESTATUTOS DA ASSOCIAc;:Ao DE MUNICiPIOS DE 

CASCAIS, MAFRA, OEIRAS E SINTRA PARA TRATAMENTO DE RESiDUOS 

S6L1DOS - AMTRES. 

~.L t-v- tv-- :~~ <? - • .1( ~ 

~ LSt . ..c...c.4 ___ ~L~ 

L c...t>L1 . 
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17.5. PRCTCCCLC ENTRE 0. MUNiCiPIO. DE CASCAIS E A REOE 

FERRCVIARIA NACICNAL, REFER, E.P.E.. 


17.6. PRCTCCCLC ENTRE 0. MUNiCiPIO. DE CASCAIS E A ASSCCIACAC 

REGICNAL .oCS HCTELEIRCS DA COSTA DC ESTCRIL, SINTRA, MAFRA E 

CEIRAS. 

17.7. SUBsiDICS VARICS: 

17.7.1. .. ASSCCIACAC DE MORADORES DC ALTO. DCS GAICS NO. 

VALCR DE - PARA APCIC DE INICIATIVAS·€ 2.000;00: . 

17.7.2. ASSCCIACAC DE PRCPRIETARICS DC BAlRRC 16 DE 

. NCVEMBRC - PARA APOIC A INICIATIV AS • €2D.OOO,00 . 

. ~I .' ~ .... ,. ", " ... , ",../' . f - , ........,. r -_.. ... ;....._ .... oo::.&-~ 


17.7.3• ASSOCIACAC DOS AMIGCS DO PAREDAC - APCIC FINANCEIRO 

• € 10000,00. 
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17.7.4. CONTRATO·PROGRAMA A CELEBRAR COM A ESUC -

EMPRESA DE SERVICOS URBANOS DE CASCAIS, E.M., PARA A 
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1- FERNANDO ALBERTO DOS SANTOS LOUREIRO. 

Morador na Rua de S. Paulo, Manique de Baixo. 

Solicitou que 0 informassem da data prevista para a realizayao da obra das vias de salda 

da A-5 para S. Domingos de Rana em direcs:ao a AbOboda. Ja esteve presente em 

anterior reuniao de Camara e na allura foi-Ihe dito que 0 processo eslava em andamenlo 

e em fase de resolu<;ao. Passado mais de um ano, gostaria de ser informado do ponlo da 

siluayao. 

o SR. PRESIOENTE DA CAMARA reconheceu que, de facio, e um dos 

estrangulamentos viarios exislentes no Concelho. Era intenS:ilo da C§mara intervir de 

forma rapida p~r forma a resolver este problema, tanlo mais que e a estrada mais 

congestionada do Concelho (EN 249-4). No entanto esla estrada esla fora da jurisdi9ao 

municipal. Euma eslrada nacional e p~r isso depende das Estradas de Portugal. No mes 

passado enviou ofieio ao Sr. Secretario de Eslado das Obras Publicas alertando para a 

necessidade de resolver esle problema rapidamenle e solieitando audiencia para 

procurar uma forma de 0 resolver. Aguarda uma comunicayao daquele membro do 

governo. 

2- MARIA MADALENA DIOGO DUARTE 

Moradora na Praceta Miguel Torga, Parede. 

Reside no Concelho hi! 55 anos, possuindo actualmente um apartamenlo, onde reside, 

em Parede. Teve oportunidade de ver aquele imovel a ser construldo desde 0 inleio. Em 

2005 houve dois condominos que perfuraram pelas suas frac\(oes a placa de fonna a 

terem acesso ao sotao e desse modo Iransformarem-no em duplex. Em Janeiro de 2005 

pediu a Policia Municipal para intervirem, 0 que deu origem ao Processo de Demoliyao 

66/05. Esse processo tem vindo a ser averiguado varias vezes e depois de muitas lutas, 

conseguiu que fosse dada ordem para a retirada de duas janelas velux que estavam la 

construidas, assim como os 54 m2 de construr;ao que la eslao. Entretanto a pessoa que 

havia feilo assas obras vendeu a fracyao a oulra, e que lem ulitizado os Serviyos da 

C§mara com eonM!ncia dos fiscais da Camara para que hajam decisoes no sentido 

exactamente ao contrario daquilo que asia hi construido. Ora sando proprielaria e 

conhecendo perfeilamente a conslruyao, sabe 0 que e que Iii esla construido e 0 pior 

disso tudo e que as decisoas contrarias nilo s6 a Camara Municipal nilo Ihas fomece, 

como veio a ter conhecimento delas atraves do Tribunal Clvel de Cascais que enviou 

para a sua advogada os documenlos que esses cond6minos vilo enviando, pondo 



efectivamente a Camara Municipal e os funcionarios todos da Camara Municipal numa 

situa~o bastante desagradavel alem de realmente nao s6 serem contraditorias duas 

informagoes que tem da verdade, como efectivamente decidirem de prop6sito de acordo 

com os interesses desses cond6minos. Uma dessas situagoes e este Processo de 

Demoli~o 66/05, em que jil houve uma passe administrativa e sobre isso escreveu uma 

carta ao Sr. Vereador Manuel de Andrade e ate hoje nao obteve resposta. A sua 

companhia de seguros ja declinou a respansabilidade par estas constnu<;oes. 0 outro 

processo que existe e 0 n° 1444. Pediu uma vistoria em 1 de Fevereiro de 2008, pagou € 

84,00 e a Camara recusa-se a dar-Ihe 0 resultado dessa vistoria. De referir que 0 

Processo de Demoli<;ao 66/05 diz respeito a fac<;ao do 3° Df, e 0 Processo 1444 diz 

respeito ao 3° Esq.. Por sua iniciativa ja pediu para fazerem filmagens, porque para alem 

de terem feito estas conslnu<;5es e uma pessoa que deve ter uma aclividade nocturna 

ilicita, porque tem cheiros de amoniaco e outros produtos dentro da sua casa, sendo 

impossivel viver-se nela. A Policia Municipal sabe disso, ja falou duas vezes com 0 

Director do Departamento de PoHcia Municipal, e muitas das vezes que vai a Policia 

Municipal nao e tratada como uma cidada e isso desgosta-a porque pode ser uma 

pessoa simples, mas nao e tao ignorante quanta isso, e efectivamente quando vai !a as 

pessoas riem-se quando esta a fazer as queixas. Em rela~o ao Processo 1444, ate a 
presente data nao recebeu resposta. Na passada 5" Feira tinha um pedido de 

exonera~o no tribunal e foi exactamente atraws do tribunal que teve conhecimento de 

mais uma decisao que e exactamente 0 oposto ao que la esta. Euma vergonha. Edito 

em rela<;ao ao Processo de Demoligao 66/05 que nao existem os 54 m2 de construgao e 

que s6 tem 1,5 m2 de constnu<;ao, quando tem duas janelas de velux no telhado, cada 

uma com 1,5 m2. Ora se cada janela tem 1,5 m2, como e que epossivel 56 ter uma area 

de constnu~o de 1,5 m2? Foi operada a vista porque foi agredida por um destes 

cond6minos, ficou cega e tudo isto deixa-a bastante perturbada. Outra situagao que e 
flagrante e na garagem, que e comum, em que um individuo fez uma boxe. Reclamou 

dessa obra porque nao foi dada autorizagao por todos os cond6minos, deu origem ao 

Processo 94104 e a Camara teimou em licenciar essa obra. Ou seja, a Camara licenciou 

sem saber da opiniao de lodos os proprietarios. Aquilo e uma garagem comum, onde 

todos tem um lugar de estacionamento e 0 que foi feito foram garagens privativas para as 

pessoas que sao amigas possivelmente dos senhores fiscais, inclusivamente um outro 

proprieiario de um espago meteu um projecto de arquilectura de 40 m2 mas neste caso 

os pareceres jurldicos sabendo que hi! um processo civel no Tribunal de Cascais devido 

ao Processo 94/04, condicionou efectivamente 0 licenciamento baseado nisto. 

Resumindo e isto: aquilo e um prectio, em que M partes comuns, no sotao as pessoas 

tern usufnuto mas nao sao donas do espago, mas fecharam-no, construiram paredes, 
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fizeram 0 que quiseram. Na garagem estao a vedar os espa<;:os. Em Fevereiro deste ana 

os fiscais foram ao local e tiveram a coragem de escrever que ela punha objectos a 

fechar 0 parque de estacionamento a urn outr~ cond6mino que eaquele que pretendia os 

40 m2. Isto e inaceilavel. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE comeyou por referir que ao longo dos 

ultimos anos que tern competencias delegadas na area da Poifcia Municipal ea plimeira 

vez, depois de rasgados elogios que tern recebido por mail, por cartas, etc., sobre a 

actuayao da Polfcia e Fiscalizayao Municipal, que alguem Ihe diz que os Serviyos 

actuaram de forma incorreeta para com as pessoas e nao pode deixar de se sentir 

incomodado com as afirmac;:5es que esta municipe produziu em que diz que foi gozada 

nos servigos. Quanto ao assunto em concreto, e como a Sr". D. Maria Madalena acabou 

de demonstrar, trata-se de urn conflito entre particulares que habitam no predio. Sobre as 

garagens, a Camara licenciou a obra e aquilo que a Fiscalizayao e a Policia Municipal 

fazem e verificar sa a obra esM de acordo com aquilo que foi licenciado. De acordo com 

a informa<;:ao dos Servic;:os, foi verificado que na casa da municipe havia algumas 

anomalias no teeto, com fissuras e pressupunha-se que isso tivesse side provocado pelo 

tal anexo existente no andar de cima. Depois de alguma dificuldade em la entrar, porque 

ou as pessoas deixam que os servi<;:os entrem nas suas casas de forma voluntaria, ou 

entao isso s6 e possivel atraves de suprimento judicial. Mas conseguiu-se entrar e tirou

se algumas fotos que estao no processo em que se chega a conclusao que a area em 

causa e de 1,5 m2 e que servia exdusivamente para pequenos arrumos. Perante isso, os 

sel"lliyos chegam aconclusao que essa obra enquadra-se no previsto na Lei 60/07. de 4 

de Setembro. que determina que obras com escassa relevancia urbanistica nao carecem 

de licenciamento e estas obras enquadram-se nesse ambito. 

A Sr". Maria Madalena Diogo Duarte disse que em relac;:ao a resposta do Sr. Vereador, 

pode dizer que foi 0 tribunal que Ihe enviou capia da informac;:ao que 0 Sr. Vereador leu. 

Mas 0 que esM ai escrito e mentira. Nao se trata de 1,5 m2 de constrw;:ao mas sim 54 

m2. De resto a Protecc;:ao Civil ja la esteve, ha urn pedido seu para fazer uma vistoria ao 

predio porque ele poderia estar em risco. A sua casa esla lateralmente toda rachada, os 

teetos estao lodos rachados, 0 chao esta todo a levantar-se. Nao se trata s6 destas duas 

constru90es. E uma tonelada de entulho que as pessoas que construiram deixaram la 

ficar e isto egrave. Ea sua seguran<;:a, ea sua vida, equerer viver no Concelho onde foi 

criada, numa casa que pagou com 0 seu esforyo com taxas de juro de 29%, para depois 

virem novos cond6minos que nao respeitam a lei e aquilo que qualquer urn deles tern nao 

e aquilo que 0 Sr. Vereador disse. Conhece pessoalmente aquilo, esta la, sabe 0 que e 
que la esla, 0 que efectivamente os fiscais Ihe disseram nao corresponde a Verdade. 

Pedia que houV6ssa uma vistoria conjunta entre a companhia de seguros, os tecnicos do 
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Urbanismo e a Poncia Municipal e que possa tambem Iii estar pessoalmente, para 

esclarecer tudo isto de uma vez por lodas. A companhia de seguros declinou a 

responsabilidade, 0 predio nao tem seguro, e a Camara Municipal tem conhecimento de 

tudo e eco-responsavel se alguma coisa acontecer. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA tomou a palavra insurgindo-se contra as 

declara~oes da Sr". D. Maria Madalena, quando acusa os servi~s de falta de seriedade, 

induzindo inclusivamente que pode haver aqui questoes que podem levar ate a crimes de 

corrup~ao. A Sr". D. Maria Madalena tem tido, p~r parte dos servj~os todo 0 apoio naquilo 

que e possivel a Camara Municipal dar de apoio quando hc\ conflitos entre particulares. 

Nao tem os servi~os, nomeadamente sobre um dos casos que reclama, nenhuma 

capacidade para se sobreporem aquilo que foram autoriza~oes dadas pela assembleia de 

cond6minos, mas que, depois, mais tarde, chegaram a conclusao que nao as deviam ter 

dado, mas 0 que e facto e que as deram e assinaram-nas e portanto nao lem a Camara 

MuniCipal nenhuma capacidade de os substituir. Mas como nao pede deixar em VaG as 

acusa~6es que fez aos servi~os, tratando-se de homens e mulheres serios e que a 

Senhora colocou em causa e colocou em causa 0 maior patrim6nio deles que e a 

honorabilidade de cada uma das pessoas, nesle momento pensa que s6 resta it Sr". 

Marta Madalena uma solu~ao: e fazer participa~o criminal sobre essas suspeitas e sobre 

essas desconfian~s que lem sobre as pessoas dos servi~os que la foram porque 

algumas delas dependem directamenle de si e pede assegurar que eles Him total 

confian~ da sua parte e nao gosta de ver subordinados seus serem enxovalhados na 

sua honra e na sua honorabilidade como a Sr" Maria Madalena fez. 

A Sr". Maria Madalena Diogo Duarte considerou que tambem tem 0 direito a sua homa 

e a sua dignidade e €I exactamente por isso que se apresentou nesta reuniao. Este 

assunto econhecido do Sr. Vice-Presideote, porque ja teve varias reuni5es com ele. Por 

isso mesmo aquilo que esla la esla tudo llegal e isso 0 Tribunal Civel val clarificar. 

o SR. VEREADOR UMBERTO PACHECO dlsse nao ter por hc\bito, nem esua obriga~o 

sequer, nem provavelmenle lera as condi~es para 0 poder fazer, para participar nesle 

tipo de interven~es que se dirigem exactamente a quem lem fun~es executivas. Mas 

cre que aquilo que a municipe acabou de afirmar suscita questoes graves. Nao se limitou 

a insinuar, mas, como mais ou menos dadas, fez afirma~oes concretas e cre que nao e a 

melhor soluC;iio, para que se salve a honra das pessoas, quer de quem se queixa, quer 

des servic;os, dizer-se que apresente queixa ao Ministerio Publico. Aquilo que notou na 

municipe e alguma impotencia, e lncapecidade de, por parte da camera, obter uma 

resposla para um problema que ela diz que nao e falso e que a camara atesla como 

sendo verdadeiro e nesse sentido,cre que ha-de haver mecanismos da parte da camara 

para aveJiguar se everdade 0 que a municipe dlz, ou se e verdade aqullo que a Policia 
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Municipal diz. Por iSso, 0 que parece correcto €I que se abra inquerito para apurar 

verdadeiramente se e assim ou nao. Nao Ihe parece que seja a soluctao mais razoi!vel e 

nao €I para isso que as pessoas se apresentam na Camara, que se as encaminhe para 0 

Ministerio Publico para depois daqui a uns anos terem esse problema resolvido ou 

clarificado. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA disse que nao era sua inten9ao voltar a intervir, 

mas a interven9ao do Sr. Vereador Umberto Pacheco deixou-o perplexo. Tem total 

disponibilidade para receber as pessoas e esta permanentemente a recebe-Ias e muitas 

vezes ate para procurar resolver problemas de licenciamentos que nao foram criados 

pela actual maioria e nesses casos aquilo que tem feito e aplicar a lei, ate porque a 

Camara Municipal de Gascais nao pode ter outra interven9ao que possa ser discricionaria 

em rela9ao aos seus municipes e portanto tem de se subordinar a lei. Ha, de facto, no 

Concelho um conjunto de incompatibilidades entre privados onde, af sim, a camara 

Municipal de Cascais nao deve interferir. Neste caso esta a falar-se em sede de varias 

coisas ao mesmo tempo. 0 que pessaalmente nao pode, e 0 Sr. Vereador tambem nao 

deveria poder, e deixar passar em claro, porque quando se poe em causa uma pessoa da 

instituictao CMC, esta a colocar-se em causa lodas as pessaas da instituictao e, das duas 

uma, ou as pessoas tem provas e. enta~. de facto, accionam aquilo que a lei tambem 

permite aos municipes accionar. e neste casa €I uma queixa-crime no Ministeno Publico, 

ou se nao tem provas nao se pode ficar indiferente e deixar que as pessoas lancem um 

labeu sobre toda a gente e ainda por cima manifestamente num caso em que, sabre a 

relayao da Camara com a municipe, nao hi! qualquer justifica9aO. A camara ja fez 

deslocar ao local tecnicos variadissimas vezes, eles ja elaboraram relatorios, enfim ja 

fizeram tudo aquilo que €I obrigactao da Camara fazer. Agora. 0 que nao pode permitir -e 

isso nao 0 faz so agora na camara Municipal de Cascais, fiHo sempre com as equipas 

que liderou- €I que pessoas que estao sob a sua lideran"a passam ser acusadas quando 

sao injustamente acusadas e nao pode porque. ao fazer isso. tambem depois nao Ihe 

permite a si ser exigente no seu profissionalismo quando se colocam as questoes de ser 

exigente no seu profissionalismo. Portanto. mesmo que seja simpatica a intervenctao do 

Sr. Vereador em relactao a municipe, 0 estar a dar aqui uma perspectiva de que 

eventual mente pode haver urn onus sabre os colaboradores da Camara Municipal de 

Cascais. se 0 existe, entao participem deles ao Ministerio Publico, porque pessoalmente 

tambem ja 0 fez em situa0es de denuncias sobre colaboradores da camara que 

considerou que tinham fundamento. Agora faze-Io de uma forma que considera levi"1na e 
que nao pode ser, nem fica bem a quem tern responsabilidades politicas, ou de chefia de 

equipas, deixar passar este tipo de situa¢es, que depois atingem todos de forma 
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indiscriminada. Por estas raz6es, nllo pode aceitar 0 reparo do Sr. Vereador Umberto 

Pacheco. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA concluiu dizendo que 0 Sr. Vereador Manuel de 

Andrade nllo deixara de tirar as suas conclus6es e de aprofundar a questllo se 0 

entender conveniente e a munfcipe e inteiramente livre, se assim 0 entender tambem, de 

pedir audiencia ao Presidente da Camara ou aos Srs. Vereadores. 

3· JOAQUIM TOMAs lOURO. 

Morador na Rua de S. Gabriel, Estoril. 

Disse que adquiriu a sua casa em avarwado estado de degrada~ao, recuperou-a com 0 

dinheiro que ganhou no estrangeiro na sua condi~ao de emigrante na A1emanha. Como 

Portugal e urn pais de Sol, colocou paineis para obten~o de energia solar, 0 que Ihe 

permite ter agua quente sem gastar energia. Em 1996 veio de fenas a Portugal e verificou 

que 0 seu muro, que outrora tinha 1,70 m de altura, ja ia em 3,30 m. Essa situa~ao 

acabou por Ihe estragar muita roupa que ficou humida e aprodreceu, ja que 0 Sol deixou 

de penetrar na sua propriedade, em resultado do alteamento do muro para 3,30 m. 

Postenormente construiu uma marquise aberta e a uma distancia suficiente do seu 

vizinho. 0 que e certo e que em func;:iIo do alteamento do mura pelo seu vizinho, 0 

limoeiro e a tangerineira que tinha no seu quintal acabaram por morrer e quando 

antigamente pagava 56 € 46,00 de luz, agora paga, s6 no Invemo, cerca de € 300,00. 

Ainda por cima, urn senhor que comprau 0 predio a seguir, nlio contente com iSsa, velo 

pedir-Ihe para deixar altear 0 seu mura mais 1 metro. Nlio 0 autonzou exactamente palas 

raz6es que aduziu antenormente, mas ele ignorou isso e decidiu altear 0 mura em 1 

metro. Telefonou para a Policia e eles a rir disseram-Ihe que era 5 de Outubro, era 

fenOOo, era urn assunto com a Camara e ela estava fechada. Na altura ligou para a linha 

aberta do Presidente, e recebeu uma carta do Chefe do Gabinete do Presidente dizendo 

que iam tratar do ass unto. Como demorava, dirigiu-se a Fiscaliza~o e falou com 0 Sr. 

Valentim que mandou la urn fiscal, que em vez de ver a muralha de 4,75 metros, 

come~ou a comentar 0 facto de ter construfdo a marquise. Acabou por Ihe passar uma 

multa, e ficou perplexo porque ele foi lil para ver a questllo do muro e nao a da sua 

marquise. Perguntou-Ihe porque e que ele nao ia ver a obra do muro. 0 fiscal disse-Ihe 

que tambem ia la. Como desconfiou, foi aires dele e viu que 0 fiscal mandou a 

testemunha para 0 carro e depois desceu a Travessa de S. Gabriel e meteu-se no carro e 

foi-se embora. Canclusao, pagau 167 contos de multa. Mais tarde, em 1999, foi falar com 

o enmo Vereador Mendes do Carmo e ai as coisas modificaram-se. Este chamou 0 Sr. 

Valentim, chamou 0 Trigatti, e ardenou-ihes que 0 muro fosse denubado. Finalmente em 

2001 a Sr. Tngatii disse-lhe que a muro ia ser demalido, 0 entaa Vice-Presidente da 
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Camara tamMm Ihe disse 0 mesmo, mas ate agora nao foi concrelizada essa demolh,ao. 

Por estas raz5es vinha pedir que 0 informassem para quando esla prevista a demolil(ao 

da muralha. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE informou que em 5 de Fevereiro de 2004 

decidiu-se a demolil(iio coerciva do muro. Quando a Fiscalizal(iio la foi, foi impedida de 

entrar na propriedade. Dai leve de se fazer um pedido de suprimento judicial em 16 de 

Margo de 2004. Entretanto 0 processo administrativo foi devolvido pelo Tribunal e esla no 

Departamento de Assuntos Juridicos para resolul(iio. Ou seja, aguarda-se autorizal(iio do 

Juiz para poder actuar. 

o Sr. Joaquim Tomas louro disse ter uma optima opiniao sobre a Policia Municipal de 

Cascais e ate falou com eles quando la estiveram por causa de um outro assunto e pode 

dizer que foi uma das organizal(oes que muito 0 elucidou e tamMm tem uma optima 

opiniao do Presidente da Camara MuniCipal de Cascais. 

4- CARLOS CAPElA 


Desistiu. 


5- OLINDA ASSUNCAO RODRIGUES CRAVO. 


Moradora na Rua N" Sf" dos Navegantes, Cascais. 


Construiu uma garagem sem Iicenlf8 camararia e que acabou por ser objec!o de 


Processo de Demolil(iio que foi concretizado. SO que os Servil(Os da Camara acabaram 


tambem por demolir 0 seu muro de vedal(ao, que nao tem nada a ver com este caso. 


Nesse sentido, pretende que a Camara reconstrua 0 muro ou a indemnize. 


o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE esclareceu que, de acordo com a 

informal(iio da Fiscalizal(iio Municipal, para a execul(iio da demolil(iio fol necessario 

proceder ao derrube do muro, mas nao ha lugar a qualquer indemnizal(iio. Por outro lado, 

a construl(iio foi efectuada em terrenos que nao sao propriedade da munfcipe. 

6- JAIME SEQUEIRA MARTINS, em representa~ao da empresa de constru~oes 

MALOPE. 

Morador na Rua Professor Agostinho da Silva, Parede. 

Solidtou que Ihe fosse efectuado 0 ponto da situal(iio do processo U-8340/01, em nome 

de Malope, relativo a cedencia de terreno por troca de lole, por impossibilidade de 

construir no mesmo por deliberal(iio de Camara. Ja reuniu varias vezes com membros do 

executivo municipal e dos servil(Os municipais para procurar uma solugao para 0 assunlo 

e continua a aguardar a sua resolul(iio. Ja esteve agendada uma pro posta para reuniao 
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de Camara para resolver 0 ass unto, mas depois foi retirada e gostaria de saber 0 que e 
que se passa. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que, de facto, quando esla proposla esteve 

agendada na altura detectou que ela tinha uma fundamenta<;ao insuficiente num dos 

ponlos e que, entretanto, certamente sera suprida pelos contactos que, posteriormente, 

os servi<;os competentes, 0 Sr. Vice-Presidente e 0 Sr. Vereador do Pelouro na~ deixarao 

de entabular com a empresa Malope. Lamenta 0 inconveniente, porque saba que 

chegaram a uma determinada conclusao, simplesmente do seu ponto de vista a proposta 

nao fundamentava um dos dois aspectos. Ou seja, estava bem fundamenlada a 

compensa<;ao que relevava da supressao da edificalfao de uma das parcelas, mas na~ 

estava, do seu ponto de vista, fundamentada a compensa<;ao pelo facto de ter sido 

reduzida a area de construlfao na outra parcela. Chamou a aten<;ao dos servilfos para 0 

efeilo, e 0 Departamento de Urbanismo diz que, do ponto de vista deles, nao apenas nao 

deve haver lugar a compensa<;§o pelo facto de ter havido redu<;§o de area de constru<;ao 

numa determinada parcela e, pelo contrario, 0 promotor teria side beneficiado, p~r 

estranho que isso possa parecer. Mandou analisar a situalfaO e neste momento esta a 
espera que Ihe deem uma informa<;ao. Mas as bases gerais do acordo mantem-se com 

esla pequena nuance: M a supressao de uma parcela, ha a redu<;§o da outra e nao viu 

isso suficientemente fundamentado na proposla e e isso que quer ver esclarecido. He 

tada a vonlade de regularizar esta situa<;§o, porque asia Camara tem a no<;§o que 0 

Estado e uma pessoa de bern, as Camaras sao pessoas de bem, e nesse sentido fol 

negoclada com a Malope uma solu<;ao para 0 problema que quer honrar. Ha apenas um 

problema formal, que porventura por ma Interpreta<;ao da sua parte nao se sentlu 

confortavel com 0 texto da proposta que Ihe foi presente, considerando-a mal e 

insuficientemente fundamentada num dos pontos e pediu que aprofundassem a questao. 

Porianto nao hi! qualquer vontade persecut6ria ou qualquer voltar aires no processo es6 

uma questao de redac<;§o da proposta que Imporla ver melhor e por isso pedla mais 

algum tempo para resolver essa questao e espera muito brevemente apresenlar a 

proposta em reuniao de Cilmara. 

o Periodo de Interven!;80 do Pilblico terminou as 12:27 
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As -12., horas e.t<!. minuros foi aprovada e assinada esta minuta e encerrada a reuniao. 

Eu, _~*~~. ~/~~l::~:9:::~2':UL-E~.j_1::::::·~0.-:::::.:..-_______:a subscrevi.L.,;::. 

• I 

o Presidente 

ANTdNIO D'OREY CAPUCHO 

Os Vereadores 

!"-----~ 

FERNANDO JOSe DE VASCONCELOS ARROllAS DA SI~lL..._---::;;;;:;=;::-_/'_~""""""""""';:--__ 

...._-+_.......... ~j .-:;~"'-----\.-

CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARRElRAS 

JOAO PAES DE SANDE E CASTRO 

UMBERTO PEREIRA PACHECO 

PEDRO Luis CONDE CALDEIRA SANTOS 

-~ 

ANA CLJUtA ROCRA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTES LOPES DE MENDON~A 

MARIA CARLA DE CARVALHO VALENTE DE ALMEIDA ......~ 

MANiJEL HENRIQUES BRIGUE FE1I.REIBA DE' ANDRADE"--____.z::;~......S.,..<::-----

AR~ MARTINS FE1I.REIRA 


